

Año L. Núm

El Sr. Serrano Antes de salir

ROMA. — El ministro de Gobernación de España, Sr. Serrano Suñer, ha salido esta mañana de la capital de Italia a bordo de un avión, a las diez horas, trasladándose directamente a Madrid.

Al lado del ministro de Negocios Extranjeros, Conde Ciano, que durante la noche había regresado del Brenner a Roma, se encontraban en el aeródromo numerosos representantes del Estado del Partido que habían acudido a despedir al ministro español.

También se encontraban presentes el ministro-secretario del Partido Ettore Mutti y varios altos funcionarios del Ministerio de Negocios Extranjeros. Entre las personalidades diplomáticas figuraban los dos embajadores españoles cerca del Quirinal y la Santa Sede, y sus colaboradores, el encargado de Negocios de Alemania, príncipe Bismarck, y otras figuras relevantes.

El Conde Ciano acudió a Villa Madama, donde celebró una detenida conversación con el enviado del Caudillo. Después le acompañó al aeródromo del Littorio, en donde se despidieron cordialmente los dos hombres de Estado. Una delegación de falangistas españoles residentes en Italia tributó espontáneas ovaciones al señor Serrano Suñer.—Efe.

LA LLEGADA A MADRID

MADRID.— En vuelo directo, ha llegado esta tarde a las tres al aeródromo de Barajas, después de su viaje a Italia y Alemania, el presidente de la Junta política y ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer.

Una hora antes comenzaron a llegar al aeródromo las autoridades y personalidades que habían de recibirle. Estaban allí el ministro de Educación Nacional, el ministro vicesecretario del Partido, los embajadores de Italia y Alemania, los subsecretarios, directores generales y alto personal del Ministerio de la Gobernación, Prensa y Propaganda, alto personal de los otros Ministerios, delegados nacionales, consejeros nacionales y altas jerarquías del Movimiento, el director de la Agencia "Efe", los de los periódicos de Madrid y otras personalidades y autoridades madrileñas.

A uno de los lados del campo de aterrizaje, habían formado 250 jóvenes de las centurias de Madrid 25 por cada uno de los distritos de la capital, y una sección de Aviación. Ostentaban las banderas del Movimiento y les acompañaba una banda de música.

A las tres menos cinco minutos se divisó en el horizonte el avión en que venía el presidente de la Junta política y ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, los ministros, autoridades y jerarquías se situaron a la izquierda de las fuerzas que habían de rendir honores.

Momentos después, el avión tocaba tierra dando frente a las fuerzas. Saltó de la cabina en primer término el señor Serrano Suñer que vestía el uniforme del Partido y que abrazó a sus dos hijos que le esperaban.

Luego estrechó las manos de los ministros, embajadores y personalidades y pasó revista a las fuerzas que rendían honores. Se

capa
la a
do t
che
poco
la D
tuar
de
nio
En
la
te
ore
dres.
daños
GLOEC
TIAE
DER
ES
dera
sa a
ducic
marc
un p
do a
do d
bos
morue
ba a
Se ten
mo y
DIECI
MA
BERLIN
más de cien
bombas sobre

Economía ante el dinero

José ESTUVE MARTÍ

Europa —ha dicho el doctor Fried— deberá, más bien, elevar el nivel de vida y el bienestar general de los pueblos. En tanto al oro, es un poco inocentarle su valor. El oro podrá perder su valor dentro del comercio internacional, pero dejando siempre en salvaguardia lo que es el esfuerzo del trabajo o lo que es la riqueza de un estado. La naturaleza en cooperación con el trabajo. Claro que la función primordial es que quienes poseen el oro vuelvan a la vida al reintegrarse a la Economía mundial".

No es difícil analizar el sentido de estas palabras. La marcha de la guerra los últimos acontecimientos y muchas cosas más revelan bien lo que de día en día adelanta esa revolución económica del trabajo ante el dinero. Con el último acuerdo de Berlín, en el nuevo orden de Europa dirigido por Italia y Alemania y el de Asia orientado por el Japón, el bloque afectado al un nuevo sentido de la economía es ya tan grande, que su victoria puede ser considerada como segura. A pasos de gigante se podrá llegar a ese mundo mejor...

¿DESEA V. aprender el corte con perfección? Acuda a la

ACADEMIA DE CORTE

JUANITA

Horas de clase:
De 10 a 1, de 3 a 6 y de 7 a 9
San Juan, 72, 1.º - Burgos

Mágica labor de "Radio Mediterráneo Valencia"

"Radio Mediterráneo Valencia," emisora de onda corta instalada del junto al Mediterráneo, cumple una alta misión política en el extranjero, y realiza una gran labor en el esfera nacional.

Su potencia, muy superior a la de todas las emisoras de onda corta de España, la convierte en un instrumento magnífico de divulgación de los principios del Nuevo Estado.

Sus emisiones en onda 42'63 metros 7.037'2 kilociclos siguen el horario siguiente:

Diariamente, de 1 a 3 de la tarde, emite en español un programa excelente de música y contenido doctrinal.

De 8 y media a 9, emisiones en alemán e italiano, y de 9 a 12, otras emisiones en español.

Merecen destacarse por su interés, las emisiones dirigidas a la mujer y al niño en su "Emisión del Hogar", los jueves en su emisión de 5 a 6 de la tarde.

"Radio Mediterráneo Valencia", voz de España al extranjero y emisora nacional, ha despertado dentro y fuera de nuestra Patria un gran interés.

JUSTO DEL RIO
PINTOR Teléfono 1979

La de Seda Artificial, S. A.

BURGOS

Boletín de Administración de esta Sociedad, con el Artículo 50 de los Estatutos, a Octubre entrante se pagará un dividendo del ejercicio corriente del CUATRO POR CIENTO, o sea, VEINTE PESETAS por acción, a 6 de las acciones números 1 al 11.000.

Lugar en las Oficinas de la Sociedad, Burgos, todos los días laborables a partir de la mañana a las 12 de la mañana EXCLUSIVAMENTE, señores Accionistas las facturas correspondientes y abrir y firmar por duplicado.

Burgos, 12 de Septiembre de 1940.
Secretario, José Antonio Plaza de Ayllón (firmado)

Las ambiciones de algunos pueblos no cambian

Por Ricardo del Castillo

Las alteraciones políticas no sue-
len nunca modificar las estruc-
turas íntimas de los pueblos. El
concepto moral que se forma una
raza, encerrada en determinados
límites geográficos, persiste a trá-
vés de todas las edades y de aque-
llas alteraciones y accidentalidad que
en sus regímenes sufren los pue-
blos. Y tenemos el caso, claro y
manifiesto, en lo que está sucedien-
do en Rusia. La Gran Rusia de
los Zares, grandes coleccionistas
de tierras, de Iván IV, de Pedro
el Grande, de Catalina II, de Ale-
jandro I, que ensancharon sus lí-
mites hasta asimilarse Polonia y
Finlandia y los países letónicos y
todos aquellos territorios que se
asomaban al Mar Báltico, parecía
desaparecida ante Kerenski, ante
Trotzky, ante Lenin, ante el mis-
mo Stalin. Pero no era así. En el
alma del país ruso, constreñido a
unos límites geográficos después
del tratado de Brest-Litovsk,
alentaba y vivía el afán de la
conquista, de la misma manera
que en otros tiempos acariciaron
el móvil eterno de su política: "la
carrera hacia el mar libre".

De Moscú, emparedada en su fe ortodoxa, ha ido saliendo en su gran potencia europea después de su reducción a menor potencia asiática. Después que juntó las tierras rusas por la unión forzada de Ucrania y del Cáucaso, ha tendido a recuperar los demás países aliñados en 1914 bajo el centro de los Romanoff. Es decir, que Stalin, bajo la noción de una patria restaurada, poco a poco, se va encontrando con toda la herencia de ambiciones acumuladas por los zares y realizada imperfectamente por ellos. Al llegar a este punto es preciso declarar que el imperialismo ruso, que tantos odios despertó en los tiempos zaristas, se desarrolla otra vez hacia el Sur y el Este de Europa. Stalin, hoy amo del Kremlin, reanuda como sus predecesores la marcha hacia Oriente. ¿Se van a desenvolver de la misma manera que en el pasado? Conviene recordar un poco lo que pasó en los días de los zares.

Desde el siglo XIII, las apetencias rusas miraron hacia tierra bal-

cánica. Stambul, ciudad musulmana, debía ser arrancada por los rusos que se declaraban legítimos herederos de Bizancio, a los que se les vio avanzar, etapa por etapa, hacia la ciudad de las cúpulas brillantes. Pedro el Grande se apodera de Azof; Catalina II pone su pie sobre toda la orilla septentrional del Mar Negro, que cesa de ser un lago otomano. Esta reina se presentó como protectora de los cristianos ortodoxos y por el tratado de Kaniardje se les concedía el derecho de hablar en favor de ellos, asegurando así a Rusia una posibilidad de inmiscuirse permanente en los asuntos interiores de la Sublime Puerta. En el siglo siguiente Rusia acentuó su empuje hacia la península balcánica. Por varias veces ocupó las llamadas provincias del Danubio, Moldavia y Valaquia, que se convirtieron por largo tiempo en territorios de protectorado ruso, estableciendo su influencia sobre toda la parte cen-

tral en 1877, Alejandro II emprendió aquella difícil guerra contra Turquía y sus ejércitos, al fin victoriosos, marcharon sobre Constantinopla. Sólo el veto inglés — entonces Inglaterra aun podía disponer del mundo — les detuvo ante la ciudad santa. En el Congreso de Berlín, temiendo por los destinos orientales, se le recortaron las alas a victoria rusa. Pero la política zarista supo, cautelosamente, atraer hacia su órbita a Bulgaria primero y luego a Serbia y a Montenegro.

Por la documentación secreta aireada por la Rusia soviética después de la destrucción del Imperio de los zares, se sabe que los deseos conquistadores de los Romanoff soñaban con ir más lejos en el sudeste y en el oeste. Tanto es así, que se ha visto, que en la época de la revolución francesa se enviaban tropas rusas a Italia para instalarse en el Adriático. En 1799 Pablo I lanzó sobre Italia las fuerzas del invencible Souvaroff, expulsa a las del Directorio, y a quien sus victorias valen el título de Príncipe de Italinski. El Zar mismo aspira a hacerse con una clientela de principillos italianos restaurados. Para ello tiene un punto sólido en el Adriático; Montenegro, en mayo de 1799 aceptó su protectorado. Ello le sirve para poner una guarnición en Cattaro y para ocupar las Islas Jónicas, con las que constituye una República. La paz de Tilsitt obligó a Alejandro I a abandonar sus posiciones del Adriático. Hubo un momento en que Pablo I llegó a reivindicar Malta. La política de acceso al mar llevó a la vieja Rusia a ambicionar territorios que la acercaban más a la fachada atlántica del continente europeo. Tras las conquistas de Pedro el Grande sobre Carelia, Estonia y Letonia, le tocó a Finlandia ser anexionada a Rusia. Pero el Báltico es un mar cerrado y no satisficieron del todo la política rusa que miraba hacia el propio Atlántico.

En un informe secreto que nos fué suministrado en París se decía que un dirigente soviético, de los de 1917, le dijo a un político francés: "Rusia no tiene otra mira que la del Atlántico. Cuando acaba la guerra con Alemania, nuestro país no tendrá más remedio que hacer otra contra Inglaterra para conquistar Noruega".

Las ambiciones de la Rusia zarista casi eran las mismas que las de hoy, en que Stalin y otro régimen diametralmente opuesto son los amos de Rusia. Se ve, pues, que sobre las instituciones están los deseos de los pueblos. Y el que no es posible es mantenerse del mismo modo durante largo tiempo. —Efe.



EL MINISTRO DE LA GOBERNACION ESPAÑOL ANTE EL FUHRER

En el momento de la entrevista entre el ministro de la Gobernación español Sr. Serrano Suñer y el embajador de la Gran Alemania, en el Salón de la Cancillería del Reich. Asistió a la entrevista Von Ribbentrop. Cliché Welt Press

Importantes objetivos ingleses han sido bombardeados

Combate aéreo sobre Malta

Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguros del Interior:

El enemigo reanudó sus ataques aéreos, desde la caída de noche del viernes hasta las primeras horas de la mañana del sábado, aunque estos ataques fueron muy restringidos. Se dirigieron especialmente contra Londres, aunque fueron lanzadas algunas bombas sobre el Sureste de Inglaterra y otras partes del Reino Unido. En Londres y sus alrededores fueron destruidas algunas viviendas y alcanzados algunos edificios. Los accidentes personales sufridos son poco numerosos. Ha habido algunos muertos. Varios edificios han sido alcanzados por las bombas. En la ciudad del Sureste de Inglaterra. En otros puntos de esta región, así como en otros lugares donde también fueron lanzadas bombas, los daños sufridos no han sido de importancia. El número de víctimas resultado en estos lugares no ha sido muy grande, aunque ha habido algunos muertos. En todos los puntos, el servicio de bomberos actuó rápidamente contra incendios provocados por las bombas, la mayor parte de los cuales fueron rápidamente extinguidos.

Un avión enemigo de bombardeo fue derribado ayer tarde por la DCA, lo que eleva a tres el número de aviones enemigos derribados ayer. Falta uno de nuestros pilotos. —Efe.

BERLIN.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, a pesar del mal tiempo, gran parte han atacado con éxito, durante el curso de la jornada, los objetivos de importancia militar en Londres y sus alrededores. Varios incendios se han producido en el Norte de Londres, en la City y en la orilla septentrional del Támesis. Las bombas alcanzado las instalaciones ferroviarias cerca de Collyer Park. Los aviones han dirigido además sus ataques contra las instalaciones portuarias, fábricas de aprovisionamiento y arsenales, tanques depósitos, así como contra las vías férreas y los aeródromos del Sureste. Es el Centro de Inglaterra. Fueron destruidos, incendios y un gran número de explosiones en las instalaciones atacadas. En el puerto de Penrhose, situado en el Canal de San Jorge, se logró destruir con bombas y fuego de ametralladoras las instalaciones del aeropuerto así como un gran número de aviones.

Durante el día de ayer y la noche última, no se han registrado raids aéreos sobre el territorio del Reich. Además de los aviones destruidos en el aeródromo, el enemigo ha perdido cinco aparatos que fueron derribados en el curso de combates aéreos.

Cinco aviones alemanes no han regresado. —Efe.

LONDRES.— El Ministerio del Aire comunica:

«Durante los ataques aéreos del viernes sobre el Continente fue destruido por los aparatos tipo Blenheim del servicio costero una línea ferroviaria próxima a Cherburgo, que utilizaban los alemanes, para transportar víveres y municiones. Las bombas arrojadas por nuestros aviones levantaron e inutilizaron los railes y abrieron grandes hoyos en la vía. Un hangar anexo fué alcanzado también.»

Otro ataque, completamente logrado, se llevó a cabo contra el aeródromo de Bleville, cerca de El Havre, ocupado por el enemigo. Una de las bombas incendió un hangar. —Efe.

LONDRES.— Comunicado del Ministerio del Aire británico, co-

respondiente a la tarde del sábado:

«Hasta el momento presente se señala que han sido destruidos veinte aparatos alemanes en el curso de los combates aéreos, durante la jornada.»

El enemigo emprendió el número de ataques con varios contingentes de escuadrillas, pero todas fueron dispersadas y rechazadas por las defensas, antes de que pudiesen desarrollar su ataque seriamente. —Efe.

—O—

El Cuartel general de las fuerzas armadas italianas. — Comunicado número 120, Día 5 de Octubre:

«Durante un reconocimiento ofensivo sobre la isla de Malta, tuvo lugar un combate entre nuestros cazas y los adversarios. Fué derribado un avión enemigo, tipo Gladiator y probablemente otro, tipo Hurricane. Uno de nuestros aparatos no ha regresado a su base.»

En el África del norte, nuestras columnas blindadas, misiles en fuga y destruyeron a los blindados con carros armados y autos blindados, al sur de Sidi Barrani.

La aviación enemiga bombardeó Bardia y Derna causando daños ligeros por ninguna víctima. Otra incursión sobre Bengasi causó tres muertos y 28 heridos, entre paisanos y militares. Una embarcación se hundió. Los aviones enemigos fueron derribados, uno de ellos por la DCA de la marina.

En el África oriental, una de nuestras escuadrillas encontró al enemigo en Didi, al sur de Guayir, rechazándolo.

El enemigo realizó incursiones en los alrededores de Metemma, causando un muerto y cuatro heridos y sobre Naqfa, Ghinda y Asmara causando daños ligeros por ninguna víctima. En Metemma fué derribado un avión enemigo. Uno de nuestros aparatos de caza ha sido derribado. El piloto se salvó haciendo uso del paracaídas. —Efe.

Medianoche en Londres

ESTOCOLMO.— La revista sueca "Wecko" publica una información bajo el título de "Medianoche en Londres".

El corresponsal de la revista describe los ataques alemanes de represalias contra los objetivos de importancia militar de Londres. Se oye —dice— la trepidación de los motores de los aviones alemanes en varias direcciones, seguida del fuego de la D. C. A. y los haces de luz de los proyectores. Las bombas estallan de manera terrible sobre el puerto, como si desde la altura lloviese el fuego y la destrucción. Las noticias que llegan a la central de control de la defensa antiaérea son espantosas. Se comunica: a las 22 horas, seis casas destruidas; a las 22,07, horas, incendios en un barrio; a las 22,15, una estación bombardeada; a las 22,19, bombas en otro barrio; a las 22,30 bombas incendiarias sobre un centro de negocios importante; a las 22,37, seis casas destruidas en el suroeste de Londres por bombas de gran potencia explosiva. Y así continúa esta información toda la noche, hasta que el alba pone fin al espanto de este drama siniestro que se produce diariamente desde hace tres semanas.

Antes de que la guerra se agravase, una alarma producía casi una sensación agradable para los londinenses. Canciones de triunfo y cantos patrióticos resonaban en los refugios. Pero todo esto ha pasado definitivamente. La fatiga

se ha apoderado de los hombres y acuden a los refugios para poder dormir por lo menos un poco. Ya no se oyen canciones y solo se distingue el abatimiento. Una gran parte de las más conocidas calles de Londres se ha convertido en

Las naciones del pacto tripartito dispuestas a luchar con los Estados Unidos si estos las desafían

TOKIO.— El primer ministro japonés, Príncipe Komei, ha declarado a la Prensa que el Japón, Alemania e Italia, «están dispuestas a luchar si los Estados Unidos las desafían con motivo del pacto tripartito».

«Sin embargo añadió—, las tres naciones están conformes en colaborar con Norteamérica si Norteamérica colabora con ellas».

Komei hizo constar que el Japón no tiene la menor intención de provocar a los Estados Unidos, pero que estos deben dar pruebas de comprensión y de simpatía por la situación en Extremo Oriente.

Refiriéndose después a las relaciones niposoviéticas, dijo que el pacto de Berlín no supone ningún compromiso con el Komintern. —Efe.

Lean los ANUNCIOS ECONÓMICOS

escombros y barrios enteros han sido reducidos a ceniza y cada noche nuevos grandes incendios se producen en Londres. El número de las personas sin hogar crece de día en día. Reina la inquietud. Se ha terminado la vida confortable y todo el mundo en Londres parece llevar una existencia primitiva. La mayor parte de los habitantes de los barrios del oeste de Londres han salido de la capital, pero la población obrera, especialmente las pobres gentes del Eastend, no tienen la posibilidad de acudir a alojarse en un hotel. Cuando encuentran un lugar relativamente seguro allí se quedan. Cada tarde se repiten la emigraciones en masa hacia las estaciones del "metro". Muchas personas no han podido cambiarse de ropa desde hace varias semanas y la atmósfera que se respira es infecta. Pero es todavía peor la de las cuevas del Eastend, que eran antiguos depósitos de inmundicias. Se piensa con horror en la llegada del invierno, con frío, niebla, lluvia y epidemias. La paciencia y el buen humor de la población de Londres tiene sus límites, y el porvenir se ve con tristeza.

El cronista —que escribió este artículo el 30 de Septiembre— termina diciendo: "Es posible que se pueda vivir de tal manera durante algunas semanas, pero lo que no es posible es mantenerse del mismo modo durante largo tiempo. —Efe.



El mariscal Goerlin dirigiendo personalmente las operaciones aéreas que la aviación alemana lleva en plan interbalvo contra Inglaterra. Cliché WELT PRESS

Notas musicales

Amemos la música

Con la benevolencia del lector, vamos a permitirnos una vez más, dedicar un momento a apoyar con nuestras modestas manifestaciones la protección justa que todos en general, debemos al divino arte. Es justo, hay de echo a que grandes artistas, compositores, magníficos músicos ejecutantes, verdaderos genios, consagrados a difundir por el mundo las innegables bellezas de educación y cultura que el Arte Musical encierra...

Advertisement for 'Seguros' (Insurance) featuring 'Coñac Terry'. The text describes the company as an important Spanish one working in all branches, and includes the name José N. Quesada.

El coronel Gil Arévalo se despide de la Gestora

Visitas al señor presidente: Excelentísimo señor don C. Gil de Arévalo, gobernador militar, que ha acudido a despedirse de la Diputación, a la que, por conducto de su presidente, ha reiterado su incondicional apoyo y entusiasta colaboración para cuanto pueda implicar beneficio en orden a los intereses de la provincia...

Diario de Burgos Apartado 46

Palabras cruzadas

A crossword puzzle grid with numbered squares. Below the grid are the clues for the horizontal and vertical words.

- HORIZONTALES: I Tubérculo comestible (plural); II Célebre jugador español de fútbol; III Hermana; IV Río europeo. Con una falta ortográfica, adverbio de lugar; V Perteneciente a un pueblo que invadió nuestra península. Consonante repetida; VI Lo hacen los peluqueros; VII Nombre de mujer.

A los consumidores de cerveza

Advertisement for 'Espumosos "La Catedral", S. L.' and 'Cervecería "La Salve"'. It promotes their products and mentions their location in Bilbao.

DESTINOS

Estado Mayor.— Teniente coronel don Angel Negrón Cuevas, de disponble forzoso en la sexta región a jefe de Estado Mayor del gobierno militar y jefatura de tropas de Menorca. Infantería.— Músico de segunda don Emilio Monedero Barriuso, de la música de la 71 división a la 61. ASCENSOS: Se asciende al empleo inmediato: Infantería.— Nueve tenientes coronels, once comandantes y 13 capitanes, entre ellos don Florencio Maté Ruiz.

REEMPLAZO

Pasa a situación de reemplazo por heredo, con residencia en Briviesca, el sargento provisional don Pedro Sáez Fernández, del grupo de fuerzas regulares indígenas de Tetuán nº 1.

VISITAS

El señor Gobernador Militar recibió en el día de ayer las siguientes: Don Julio Gonzalo Soto, don Juan Casado, coronel de Ingenieros; don Gregorio Martín Dorado, coronel; don Luis Ulló, teniente coronel de Intendencia; don Angel Conde Fernández, don Leopoldo Sousa, don Salvador Bravo médico; don Nicolás Murga, comandante de Infantería.

LA REVISTA ANUAL: El «Diario Oficial» publica un decreto de disposición que los individuos comprendidos en el décimo anual de pasar la revista militar que pertenecen a entidades del Estado, provincia o municipio...

La política yanqui en Extremo Oriente

Se aclarará después de las elecciones WASHINGTON.— La Prensa norteamericana atribuye al ministro de Negocios Extranjeros del Japon, el punto de vista de que la protección del «statu quo» en Extremo Oriente, por los Estados Unidos, llevará a la guerra con el Japon. Este punto de vista despertará gran interés en los medios de Washington, ya que se afirma que Estados Unidos proseguirán su política actual...

Anuncios en la sección de Anuncios económicos Son los más eficaces.

La guerra química

Envenenar el aire y el agua para batir al enemigo es ardid que se ha empleado en todas las guerras desde la más remota antigüedad. Fue ron los alemanes quienes —según parece— en octubre del año 1914 inauguraron la guerra química llenando sus granadas con unas sales que al pulverizarse con la explosión producían efectos irritantes, aunque no lo suficiente eficaces, por lo cual hubo de recurrirse a sustancias líquidas formadas por los bromuros de xililo y xilileno, y la bromoacetona y pudiendo, por tanto, con más eficacia que una ametralladora, batir al enemigo, convirtiendo a sus soldados en unos cuantos lisiados medio ciegos y con los pulmones casi inservibles, y víctimas de una excitación convulsiva que les invalida para la lucha.

Tan fulminante era su resultado, que los enemigos desearon plagiarlo. Mientras los químicos aliados atinaban con la composición del veneno pasó un corto espacio, suficiente para que los alemanes, ignorando lo que en el campo enemigo sucedía, desconfiasen de su gas cloro y comenzarían a desistir de los gases asfixiantes como arma eficaz en la guerra, pues su misma densidad y persistencia les impedían lanzarse al asalto y proseguir en su avance. Quizá hubiera terminado aquí la guerra química, pero los franceses, creyendo descubierto el secreto alemán, emplearon en sus proyectiles, no gas cloro, como sus enemigos, sino el fosgeno (oxicloruro de carbono).

Los resultados fueron tan mortíferos y el daño tan irreparable que Alemania, lejos de desistir, se dió en pensar más y más combinaciones para aumentar la eficacia al nuevo gas que le presentaban sus enemigos. Y en esta porfía dijo Alemania la última palabra. En las postimerias de la guerra lanzaba unos proyectiles que al estallar a más de tres mil metros, desparaban sus gases en un perímetro de más de un kilómetro. Contra estos gases no bastaban las más perfeccionadas caretas preventivas. El enemigo, obligado a cubrir perfectamente su cuerpo, e invadido por una casi absoluta inmovilidad y pérdida de fuerzas, resultaba inútil para la lucha. Sus efectos en el atacado apenas duraban una hora, pero ello bastaba para que disipados los gases, pudiese realizarse el avance contra un enemigo que apenas podía ofrecer resistencia.

Mutualidad de Socorros de San Francisco de Asís

Esta Mutualidad de Socorros de la que son socios los dependientes de Comercio del Circulo Católico de Obreros, celebrará hoy domingo día 6 la fiesta de su Santo Patrono. A las nueve y media habrá una misa en la Merced que se aplicará por los asociados fallecidos y al final de la misma se rezarán respuestas. La Junta invita a este acto a las demás Mutualidades, familias de los socios fallecidos y público en general.—El presidente de la Mutualidad.



El ministro del Reich, Dr. Funk, haciendo declaraciones a los representantes de la Prensa de todo el mundo sobre las concepciones de la futura economía de Europa. Foto Well Press

Enfermedad interna

POLONIA, AYER Y HOY

En vista de las noticias que continuamente llegan de todas partes sobre el enorme trabajo de reconstrucción efectuado por las autoridades alemanas, es necesario preguntar si en la estructura económica del país existían tantas lagunas como para dar lugar a una tal acción constructiva, comprendiendo no sólo los daños acarreados por la guerra, sino también en gran escala obras nuevas e iniciadas de nueva planta. En efecto, estas lagunas eran tantas, que un cinico llegó a decir que "Polonia era un campo de batalla ideal, porque en ella no existían valores materiales a destruir".

Cierto es que la guerra, que tanta desdicha y tanta miseria ha reportado al país, ha tenido una cosa buena: ha dado un nuevo impulso a todo aquello que en el pasado no tuvo campo para desarrollarse por los muchos obstáculos y por la gran incuria. Naturalmente, sería absurdo querer afirmar que la guerra ha sido el mejor modo de dar bienestar y prosperidad a Polonia; mucho mejor habría sido si Polonia hubiera sabido forjar su porvenir con paz y laboriosidad. Pero el destino lo ha querido de otra forma. Durante 150 años este desgraciado país estuvo bajo la dominación zarista; luego la guerra mundial azotó sus campos, y veinte años de pilsudkismo no dieron a Polonia sino un falso esplendor externo. Casi parecía que los hombres de gobierno de la joven Polonia no hacían sino querer ganar a toda prisa los siglos perdidos bajo la dominación moscovita, sin intentar llevar su país al nivel de civilización y de progreso de los países occidentales. La prisa no produce nada bueno y todas las realizaciones del joven Estado respondían más a las apariencias que a las efectivas necesidades nacionales.

Una de las primeras acciones de la nación polaca apenas constituida, fué la de hacer la guerra a la gigantesca Rusia. Pilsudski quería delimitar a su modo la frontera con la U. R. S. S., que, como es sabido, había sido dejada, por decirlo así, en suspenso en Versalles. Los rusos se encontraban entonces en lucha con los ejércitos zaristas, cuando Pilsudski, apoyado financieramente por las potencias occidentales, marchó con sus tropas hacia Ucrania. Cometiéndole entonces el grave error de rechazar la oferta de paz de Rusia. Sólo el "milagro del Vístula" salvó a Varsovia de una ocupación soviética y a Polonia entera de perder, apenas a los dos años de vida, su independencia. Los resultados fueron: una frontera oriental más vecina de la deseada, la perenne enemistad de Rusia y, por último, una situación financiera muy precaria, cuyas consecuencias las sintió Polonia hasta los últimos días de la existencia del estado polaco.

En todo esto germinaban las causas de la futura política catastrófica de Polonia y de su definitiva hecatombe. La debilidad financiera del Estado polaco dejó abiertas las puertas de la economía nacional al capital extranjero. Es necesario tener en cuenta que una industrialización del país con medios propios era particularmente difícil, pues el 70 por ciento de la población está constituida por

campesinos, que la clase media era muy exigua y que la nobleza, la única capa social que debía haber tomado la iniciativa, vivía toda en un círculo estrecho de conceptos feudales. "El alma romántica de Polonia —decían personalidades autorizadas del país— no sería capaz de elevar su vuelo, si fuera hecha prisionera en la frialdad de los cálculos y de los negocios". Por esta razón los nobles miraban con cierto desprecio a sus vecinos checoslovacos, por su laboriosidad y su tenacidad. Es verdad que Polonia no tenía a disposición reservas económicas tan homogéneas y ya organizadas como las desarrolladas en la Checoslovaquia de la ex monarquía austro-húngara. El Estado polaco debía recurrir a toda su habilidad para convencer, por lo menos a una parte de su población, de participar en la obra de construcción industrial del país. En esta obra, empero, un factor esencial y absolutamente insustituible era constituido por los elementos alemanes, los únicos que tenían la necesaria fuerza dinámica y el necesario espíritu de iniciativa. El capital extranjero invertido en Polonia no pensaba sino en la conveniencia de unos negocios y en el lucro, mientras despreciaba el concepto de la utilidad nacional. Polonia empezó a lamentarse de los "métodos coloniales" utilizados por los capitalistas extranjeros y en el famoso caso de Zyrardow se denegó hasta recurrir a una enérgica acción contra esta sociedad industrial financiada con capitales franceses.

Pero ni las protestas ni las acciones más o menos enérgicas cambiaron nada en la situación general. La iniciativa privada brillaba por su ausencia y la estatal sufría de anemia. Además, existía una gran penuria de fuerzas competentes y capaces. Nadie podía pretender que un estado en menos de veinte años realizaría lo que otras naciones han hecho en el curso de más de un siglo. Pero, por lo menos, había de ser posible crear en dos décadas los fundamentos sólidos para una gradual evolución futura. "El alma romántica de Polonia", empero, prefirió malgastar sus reservas y sus medios, elevando en torno suyo una sencilla fachada, que escondía las profundas lagunas. Así se puede afirmar que la debilidad económica interna y la deficiente calidad moral de la población, todavía más que la situación política internacional, han sido las causas primarias y originarias de la catástrofe final. La guerra ha destruido ahora lo poco que existía.

Una vez un polaco llegó a decir que "Polonia debería ser incendiada para poder reconstruirla desde la planta". Sus palabras fueron proféticas y han encontrado la más completa actualidad. Polonia ha sido incendiada y será ahora reconstruida, pero por obra de los polacos, sino por iniciativa de los alemanes, que son maestros en organizar, construir y crear.

PISO de goma, se coloca sobre suela; en calzado nuevo y usado.
Recauchutados CAGIGAS
San JULIAN 2.
Reparación de toda clase de calzado de goma.

Temas del campo

El mapa agronómico

Por el Marqués de Casa Pacheco

He leído con suma complacencia, la disposición dictada por el Sr. Ministro de Agricultura, ordenando la urgente formación del mapa agronómico. Mi satisfacción por tal noticia, es doble; por considerarla como agricultor indispensable y además, por la que he abogado en más de una ocasión, en los ratos que me dedico a emborrillar cuartillas en defensa de nuestra abandonada agricultura.

Recuerdo haber dicho de palabra y por escrito que no me explicaba cómo el ministro de Hacienda ejecutaba un catastro para conocer la potencialidad de la tierra en materia impositiva y el Ministerio de Agricultura no se preocupaba de realizar el mapa agronómico para tomar a esta misma tierra, como materia productora en su máximo rendimiento y adaptación. Bienvenida sea, por consiguiente, semejante disposición, que si se enfoca teniendo ante los ojos el terreno español, puede ser uno de los fundamentos de la transformación cultural del agro que tanto apetecemos todos, pero que puede ser un desastre y origen de profundos disgustos y rebeldías manías, si al enfocarlo para su planteamiento los técnicos se atienen más a lo de fuera o a lo que han leído, que a nuestro típico patrimonio.

De esta disposición, sólo conozco el propósito, por no serme fácil en este despoblado, hacerme con el Boletín Oficial. No sé, por consiguiente, si en los trabajos encomendados al Consejo Agronómico intervendrán, independientemente del elemento técnico, agricultores competentes, que afortunadamente no escasean en España, porque a la ciencia, con resultar elemento preciso para todo, le es necesario también contrastar sus estudios con la realidad, que es a su vez consecuencia

de una prolongada práctica, y ésta la poseen como nadie los agricultores.

Si sólo en la producción interviniera la composición físico química de la tierra, tal vez la teoría conociéndolos podrían establecer a priori unos fundamentos tan exactos que resultarían las deducciones igualmente verdaderas, pero en agricultura actúan, y muy eficazmente por cierto, elementos imponderables, que en ocasiones destruyen las bases más firmes y las deducciones más lógicas. Su causa la desconocemos y en ocasiones las vislumbramos, porque actuando en íntimo contacto con la naturaleza, detalles insignificantes nos ponen sobre la pista y éstos, para la técnica, son completamente desconocidos y no puede preverlos.

El mapa agronómico puede llegar en su minuciosidad a establecer una distribución de cultivos, que armonice lo más perfectamente posible la tierra con la planta y con la utilidad, pero si sólo se limita a extensiones de relativa importancia y sus conclusiones son impositivas, como se pretende, pudiera ser un fracaso y además tropezar con una resistencia pasiva del agricultor, que con toda la escasa cultura que se les atribuya, ve con manifiesta claridad el desatino convertido en imposición, y encima obligarle a practicarlo.

Haciendo previamente una información minuciosa y detallista, y una inspección cuidadosa durante la vida de la planta, se puede llegar a darse cuenta de la penetración que existe entre terreno y planta, no olvidando nunca los efectos de los meteoros atmosféricos, de los que en la mayoría de las ocasiones dependen las cosechas, como precisamente acaba de ocurrir en el presente año. El mapa agronómico, estudiado a conciencia, tal vez nos lleve en algunas zonas a exigir, el monocultivo, con todos sus defectos, pero también con la convicción de ser el más remunerador.

Ya en plan de implantarlo, creo que se debe tener en cuenta la cantidad de agua subterráneas que exista, porque si éstas son abundantes y de fácil y barata extracción, puestas en la superficie pudieran indicar los cultivos mejores e incluir establecer el fundamento de la pequeña propiedad con todas las garantías relativas que para el campo pueden tomarse. Felicito al señor Ministro de Agricultura por su buena intención, pero me atrevo a pedirle que en este proyecto, de intervención al agricultor, con la seguridad de que no será perjudicial su ayuda al proyecto.

BIBLIOGRAFIA

NUEVOS HORIZONTES por María Mercedes Ortoll.—Ediciones Españolas S. A.

Contra la afirmación y aún contra el propósito, expreso por la autora, tan distinguida ya en el campo de las letras españolas, de no hacer una novela de amor ni de guerra, Nuevos Horizontes es precisamente eso: una novela de amor y de guerra y de política y de revolución, y además una buena novela con todo ese contenido que llenará durante mucho tiempo el fondo de muchas publicaciones españolas y que contra la opinión de algunos hay que propugnar siga cultivándose, para completar todas las fases emotivas de nuestra tragedia. No ha sido esta cosa bajada y que pueda circunscribirse a sólo el ciclo episódico de unos años para que con una visión general y sintética, creamos que se ha cumplido el deber literario de la Cruzada.

Los matices y especialidades cultivados con el arte y la maestría con que lo hace María Mercedes Ortoll llenan ese deber y esa dignidad con que debemos mantener el recuerdo y la solidaridad con los muertos. Y así «Nuevos Horizontes», novela honda y dramática, hermosa pieza literaria que tiene hasta valor de documental, es un marz del dolor inmenso de la tragedia vivida por el espíritu heroico de un legionario. El amor es el hilo sutil que teje, las más veces con lágrimas los episodios tan realistas de esta novela en que se alternan aciertos descriptivos y escenas de viva ternura.

Aunque no campease el nombre de María Mercedes Ortoll al frente de este libro, cualquiera admitiría que en él se ha derramado un alma de mujer. Pero una mujer además que a sus cualidades de percepción femenina une una pluma galana y exquisita. Si otros autores no hubieran consagrado ya a María Mercedes Ortoll como ilustre escritora, esta novela Nuevos Horizontes la acreditaría para ocupar un puesto de honor entre nuestros valores literarios.

A. R. H.

**¡Fabricantes! ¡Productores!
¡Inmobiliaristas!**

Aseguraos una gestión eficaz para la venta de vuestros artículos enviando muestras y precios a **Comerci Bureau, S. L.** Conde Lozano 9, Burgos, Teléfono 1794.
Casa Padilla
Reparación y aborpo de limpieza de Máquinas de Escribir y Calcular
Palma, 8. Telef. 1489. —BURGOS

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el día 11 de Junio de 1926, bajo el patronato del Gobierno y bajo la garantía del Excmo. Ayuntamiento e instalada en la planta baja de la Casa Consistorial

INTERESES QUE ABONA

En Abonos ordinarios	al 2	por 100 de Interés anual
En imposiciones a plazos de seis meses	al 2.50	por 100
En imposiciones a plazos de un año	al 3	por 100
En cuentas corrientes a la vista	al 1	por 100

CAPITAL DE IMPONENTES

En 31 de Diciembre de 1938	33.919.870'33 pesetas
En 31 de Diciembre de 1939	36.254.645'69

Enfermedades de la Prostata

"Prostatitis"

Curación radical sin dolor ni operación
Cistitis, Reumatismo, Almorranas, Vértigos
Médico: ANGEL DE GARAYZABAL
Florida, 17-Vitoria-Telef. 1417
Electroterapia — Fisioterapia — Rayos X

Salidez, economía y ventilación de gustos encontrará en

MUEBLES ANGULO

EXPOSICION:
Calera, 9.-Teléfono 2160
BURGOS
Fábrica: S. Pedro y S. Felices

Contra la especulación ilícita

La ley creandó la Fiscalía Superior de Tasas, por la que el Gobierno acude diligente y riguroso a poner término a la anómala situación creada por gentes sin conciencia, para las que el patriotismo es palabra vana y la moralidad es abstracción sin contenido. Una singular importancia y fuerza a las virtudes de eficacia que encierra veremos confirmadas en la realidad. Señalamos al lector la importancia excepcional de esta medida legislativa destinada a atacar de modo fulminante una situación que ya se estaba haciendo insostenible. No sólo por el rigor de las penas que impone, que alzan dureza desusada en la materia, sino por toda la eficaz organización que articula para perseguir el abuso y el fraude contra el interés público, la ley está llamada a obtener el mayor éxito y a devolver a la vida económica del país el ritmo que la mala fe y la injuria de una pandilla de malos españoles había alterado con dolo para todos. La apelación que hace a la colaboración de todos es uno de sus mayores aciertos. Sólo con la ayuda entusiasta de los españoles en masa es posible acabar con un vicio que ha contaminado a considerable sector ciudadano y que tiene ya raíces honrosas. El convencimiento de que estando el auxilio que la ley demanda se rinde un gran servicio al interés de España y aun al propio interés, bastará, sin duda, para que esta colaboración ciudadana se produzca. De todos modos y para no hacer improductivo el esfuerzo, la ley adjudica generosamente el cuarenta por ciento de las multas impuestas a quienes

contribuyan a descubrir a los culpables. Puede decirse que el "estaperlismo", amarga herencia legada a España por los años rojos, recibe hoy, con la promulgación de esta ley justa y rigurosa, su golpe de gracia.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos Oposiciones

Acordado por el Consejo de Gobierno proveer por oposición restringida entre ex combatientes, de conformidad con la Ley de 25 de Agosto de 1939, cuatro plazas de oficiales terceros y, por oposición no restringida, una plaza de auxiliar mecanógrafo, se admiten instancias hasta las 13 horas del día 21 de Octubre próximo en las oficinas de esta Caja, donde se facilitarán detalles y condiciones que han de reunir los aspirantes. Burgos 30 de septiembre de 1940. El director gerente, D. Oyuelos.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Burgos

Matrícula para el curso de 1940-1941

La matrícula de enseñanza oficial y privada para el curso próximo ha sido ampliada hasta el día 15 del actual.

Lo que se hace público para conocimiento de los alumnos que no lo hayan podido realizar hasta el 30 de septiembre.

Tapizados confortables
Reformas
L A R A
Avda. Generalísimo, 13
Teléfono 1322

Sociedad Española de Seda Artificial, S. A. (S. E. S. A.) B U R G O S

El Consejo de Administración de esta Sociedad, haciendo uso de las atribuciones de que fué investido por la Junta General Extraordinaria de Sres. Accionistas del 4 de Marzo del corriente año, cuyos acuerdos de ampliación de capital se formalizaron por escritura pública otorgada el 7 del mismo mes ante el notario de Burgos D. José María Cortelano, ha acordado poner en circulación CUATRO MIL acciones de las existentes en cartera, al portador, números 11.001 al 15.000, ambos inclusive de QUINIENTAS PESETAS nominales cada una, que representan, por tanto, DOS MILLONES de pesetas, en las condiciones que continuación se detallan:

PRIMERA: Los nuevos títulos pertenecen a la emisión del 1.º de Abril de 1940 y serán entregados con cupón núm. 8 y siguientes participando los beneficiarios del ejercicio corriente en la misma cuantía que se fije como dividendo complementario para las acciones números 1 al 11.000.

SEGUNDA: Tendrán derecho a suscribir la totalidad de las nuevas acciones los actuales poseedores de títulos de la Sociedad en la proporción de una acción nueva por cada tres antiguas o derechos equivalentes, si se trata de cédulas de fundador, de acuerdo con lo que al efecto previene el artículo 17 de los Estatutos.

TERCERA: La suscripción se efectuará a la par, esto es, a razón de QUINIENTAS PESETAS efectivas por cada acción nueva, que serán abonadas en el acto de la suscripción contra entrega de los títulos definitivos. Para justificar el derecho de suscripción será preciso entregar igualmente, debidamente facturados, los cupones núm. 7 de las acciones números 1 al 11.000 o el núm. 4 de las cédulas de fundador números 1 al 200, que serán cancelados a efectos de dividendo. Del mismo modo serán cancelados definitivamente a todos los efectos, dichos cupones correspondientes a los títulos que no ejerzan el derecho de suscripción.

CUARTA: Los que no hubieran justificado anteriormente la tenencia alguna de los títulos antiguos, deberán atenderse a lo que preceptúa sobre el particular el Decreto de 19 de Septiembre de 1936 y disposiciones complementarias.

QUINTA: La suscripción tendrá lugar únicamente en las Oficinas de esta Sociedad, carretera de Valladolid, Burgos, dando comienzo el día 14 de Octubre corriente y quedando cerrada el día 31 del mismo, ambas fechas inclusivas. Las horas serán de 10 a 12 de la mañana, EXCLUSIVAMENTE, excepto domingos y festivos.

SEXTA: Los poseedores de títulos antiguos que no ejercitaren su derecho de suscripción dentro del plazo fijado en la condición anterior, se entenderá renunciado definitivamente e irrevocablemente al citado derecho.

SÉPTIMA: El sobrante de acciones por residuos o por renuncia de derechos de los Sres. Accionistas y Cedulistas, no quedará sujeto a procedimiento alguno, sino que será distribuido por el Consejo de Administración con la más amplia libertad.

Burgos, 1.º de Octubre de 1940.—El Consejero-Secretario, José Antonio Plaza de Ayllón (firmado y rubricado).

Notas de la Alcaldía Homenaje de despedida y afecto al gobernador militar de la Plaza

En visita de despedida estuvo en la Casa Consistorial el excelentísimo señor Gobernador Militar don Carlos Gil de Arévalo que fué recibido por el alcalde don Florentino Martínez Mata y varios miembros de la Corporación.

La entrevista se celebró en términos de gran cordialidad, ratificando el señor Gil de Arévalo su cariño de buen burgalés por nuestra tierra en la que deja inmejorable recuerdo.

Entre las visitas recibidas por la Alcaldía figura la del Director General del Banco Español de Crédito don Epifanio Ridruejo Botija, quien hizo entrega de dos mil pesetas para las necesidades del Hospital de San Juan, ofreciéndose al propio tiempo para cuanto pueda ser útil a la ciudad.

La Alcaldía, sin perjuicio de dar cuenta del donativo en la próxima sesión del Ayuntamiento hizo patente su agradecimiento al señor Ridruejo, cuyo generoso rasgo en favor de los necesitados viene a reforzar los lazos de sincero afecto que le unen con nuestra población.

El señor Ridruejo iba acompañado del Director en Burgos de dicho Establecimiento don Fernando Ruiz Cobanera.

El próximo lunes comenzarán a derribarse por el personal de Paseos los árboles secos y enfermos que existen en los parques, jardines y calles de la ciudad y sus barrios. Los obreros necesitados que deseen aprovecharse de los tocnes, deberán solicitarlo de la presidencia de la Comisión antes de las 14 horas del jueves, día 10.

La Comisión de Paseos, siguiendo de decididamente una enérgica política de intensa repoblación forestal, piensa acometer inmediatamente esta labor en todo el término municipal a cuyo efecto realiza las oportunas gestiones con F. E. T. y de las Jons, con la Confederación Hidrográfica del Duero y demás organismos competentes.

SABORINA SORO
DESNGRASANTE PARA MANOS Y PRENDAS
S. E. U.

Se pone en conocimiento de los afiliados que queda prorrogado en dos días el plazo de presentación de solicitudes para la "Bolsa del Libro".

Cómo conservar los huevos

No todos los huevos se pueden consumir recién puestos, de aquí la necesidad de su conservación, para gastarlos, pasado algún tiempo, como si fueran frescos y sin que tomen mal sabor. La conservación debe efectuarse enseguida de puesto el huevo; de otro modo, nos exponemos a fracasar y hacer inútiles nuestros esfuerzos.

A los procedimientos corrientes de conservación en agua de cal o en solución de ácido salicílico, recomendamos como más sencillos y útiles para el uso no familiar los siguientes:

Primero.— Procedimiento del papel.— Envolver los huevos, uno a uno, y ponerlos en una red. Esta se colgará del techo de una habitación seca y fresca. El contenido de la red se removerá cada ocho días.

Segundo.— Procedimiento del carbón.— Envolver los huevos y colocarlos en un cajón entre capas de carbón de madera bien machacado. Guardarlo en sitio fresco y seco, remover su contenido cada ocho días.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR
Compra, vende, cambia, repara
Pati.lla.—Paloma, 8

Nombrado para el mando de la 32 División el gobernador militar de la plaza coronel don Carlos Gil de Arévalo, ayer efectuó éste diversas visitas de cumplimiento y despedida a las distintas autoridades de la ciudad, a las que se ofreció en su nuevo cargo.

A mediodía, en el Hotel Condestable numerosísimos amigos del coronel Gil de Arévalo, le ofrecieron un almuerzo de despedida, al que asistieron los primeros jefes de los diversos Cuerpos, Centros y dependencias de la guarnición y no pocos oficiales.

Con el homenajeado presidieron el general López Bravo, jefe de la 61 División y los primeros jefes mencionados.

En nombre de todos los concurrentes a la fiesta, el general López Bravo ofreció el agasajo al coronel Gil de Arévalo en elocuentes y cariñosas frases en que le felicitó por el nombramiento de que había sido objeto, lamentando, a la vez, verse privado de su presencia en Burgos.

El homenajeado, correspondió al ofrecimiento, con breves y emocionadas palabras agradeciendo la prueba de afecto que se le daba y mostrando su satisfacción por el espíritu y disciplina que ha observado en la guarnición, de la que únicamente siente partir por su amor a Burgos, su tierra natal, y

a cuanto con la ciudad se relaciona. Las últimas palabras fueron de salutación respetuosa y cariñosa, para el capitán general López Pinto, al que rindió testimonio de incondicional adhesión personal, haciéndolo en él al Caudillo, en nombre de los comensales, y como corresponde a los soldados de España.

Al finalizar el acto, se vitoreó a España, el Caudillo y su Glorioso Ejército.

Ecos de sociedad

La señora viuda e hijos de don Fernando del Castillo y Ruiz (q. e. p. d.) dan por nuestro conducto las más expresivas gracias a cuantas personas se interesaron durante su enfermedad y asistieron al entierro y funeral que se celebraron por el eterno descanso de su alma.

Bar Fuentes Blancas

A espaldas de la Cartuja
Abierto todo el año, allí se puede tomar bocadillos, cervezas, refrescos, sidras, licores, y todo lo que la persona más exigente pueda desear. Visite Fuentes Blancas, a espaldas de la Cartuja.

†
Las misas gregorianas que comenzarán a celebrarse hoy domingo, día seis a las once de la mañana, en la Capilla de la Divina Pastora, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
EL SEÑOR
Don Fernando del Castillo y Ruiz,
ex-Tesorero de esta Delegación de Huelanda,
que falleció el día 24 de Septiembre de 1940
Q. E. P. D.
Su viuda e hijos y demás familia
Agradecerán sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos por lo que les anticipan las más expresivas gracias
Burgos 6 de Octubre del 1940.

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
D. Santiago Salazar y Salazar
que falleció el día 7 de Octubre de 1938,
después de recibir los SS. S.º y la bendición de S. S.
R. I. P.
Su desconsolada esposa, doña Matilde Cano Reoyo; hijas, María del Pilar y María Luisa; hermanos, don Idelfonso y doña Bernardina; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia
Ruegan a sus amistades la asistencia a alguna de las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán mañana, día 7 del actual, de siete a doce, en la capilla del Santísimo Cristo, de la parroquia de San Gil Abad, por cuyo acto de piedad les quedarán eternamente agradecidos.

†
PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA
DEL JOVEN
Juan Manuel Jurado Grijalvo,
Sargento-Brigada de la 1.ª Centuria de la 1.ª Bandera de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. S. N. de Burgos, condecorado con la Medalla Militar Colectiva, Cruces Rojas, de Guerra y Medalla de Campaña,
murió en Cervera (Lérida), el día 8 de Octubre de 1939, a los 25 años de edad
Q. E. P. D.
Sus desconsolados padres, don Juan y doña Encarnación; hermanos, Carmen, José, Encarnación, María Luisa y María Teresa; hermano político, don Antonio Cubillo; tíos, sobrino, primo y demás familia
Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia al funeral, que se celebrará el martes, día 8, a las diez y media, en la iglesia parroquial de San Antonio Abad, del barrio de las Huélgas, por cuyos actos de caridad les quedarán eternamente agradecidos.
Burgos 5 de Octubre de 1940.

